

## Compte-rendu CdQ Haut et Cœur des Pentès du 15/12/2016 – Salle Monique BAETZ

### Participants

Ahmed Cherifi, Yves Lepape, Mireille Clerc, Olivier Lohez, Catherine Herbst, Romain Desbats, Marwann Martelli (élu référent)

### Réaménagement du Parc Sutter

Romain a représenté le conseil de quartier à une réunion organisée le 14 décembre par Arthur Remy pour présenter l'état du projet de réaménagement du Parc Sutter. Les parents d'enfants fréquentant le Parc Sutter qui s'étaient déjà manifestés étaient aussi présents.

Les toboggans du parc n'étant plus aux normes et leur remplacement obligatoire, il a été choisi d'en profiter pour faire des travaux plus globaux. La mairie du 1<sup>er</sup> a jugé que comme il ne s'agissait pas d'une redéfinition complète de l'aménagement du parc mais seulement d'un réaménagement, une concertation avec le conseil d'arrondissement des enfants serait privilégiée. Les aménagements ont donc été définis par les services techniques de la ville et le conseil d'arrondissement des enfants : type de jeux, cheminements, accès aux toilettes. Le projet avait été bloqué en septembre par la direction des services de la ville pour en revoir le coût. Une accélération du dossier s'est produite en décembre suite à cet arbitrage.

Les parents d'enfants ont regretté que des jeux adaptés aux enfants handicapés n'aient pu être envisagés du fait de l'impossibilité de mettre le parc aux normes d'accès. Arthur Remy ajoute que cela pourra être pris en compte lors du réaménagement du jardin des Chartreux à venir (sans date précise).

Un budget de 485 000€ est prévu pour le réaménagement, des travaux de sondage géologiques devant être menés préalablement sur ce même budget.

Arthur Remy a regretté la parution d'un article présentant le projet de la mairie pour le parc dans Le Progrès du 30 novembre avant que le conseil de quartier ait pu être informé. Il regrette également le délai trop long pour le remplacement des jeux du parc, dû aux contraintes techniques et administratives. Une réunion de présentation à destination des habitants sera organisée en 2017.

Des membres du conseil de quartier font remarquer qu'il faudrait aussi gérer les déjections canines afin qu'elle ne se trouvent pas aux endroits où jouent les enfants.

### Retour sur l'AG annuelle des Conseils de Quartier du 14 décembre

Yves, Ahmed, Catherine, Christine et Mireille ont assisté à l'AG à l'Hôtel de Ville.

Une présentation des projets financés par l'APICQ a eu lieu suivie des résultats de l'enquête menée auprès des Conseils de Quartier.

Lors de la séance de questions, Yves est intervenu pour constater le manque de concertation sur les projets de la mairie de Lyon dans le 1<sup>er</sup>. Nous avons eu l'impression que ce point de vue était partagé par un grand nombre de participants et quelques élus ; Loïc Graber (adjoint à la démocratie participative) a affirmé faire son maximum.

### Prolongation du projet de Scène en Scène

La pérennisation du projet doit être portée par une structure associative. La salle Le Fou (associative), a proposé d'être le relai pour déposer des demandes de subvention. Une autre solution pourrait être d'étendre l'événement au 1<sup>er</sup> et au 4<sup>ème</sup> pour pouvoir bénéficier de subventions de la ville de Lyon.

### Projet fabrique de la ville

Cinq groupes de travail ont été constitués :

### **Groupe 1** : Acquérir des connaissances sur la fabrique de la ville

Ce groupe a pour objectif d'organiser des temps de rencontres sur des thèmes afin de nourrir nos connaissances sur des questions de tous ordres : techniques, stratégiques touchant à l'architecture, l'urbanisme, l'économie, etc. Par exemple : qui sont les investisseurs à Lyon ?, rôle d'un établissement public foncier ?, quelle durée d'un bail emphytéotique et que se passe-t-il à son terme? etc.

Ce groupe va constituer un Vivier d'expertise collective. C'est à dire va recenser les "experts" à solliciter. Si vous en connaissez, merci de transmettre.

Philippe Liotard se propose comme animateur de ce groupe (contact : philippe@liotard.net 06 09 89 06 95)

### **Groupe 2** : Comprendre les logiques de PLU-H et savoir lire les cartes

Ce groupe a pour objectif de comprendre les arcanes du Plan Local d'Urbanisme et d'Habitat (PLU-H), lire les documents et les cartes produits par la Métropole. Cela afin de préparer la mobilisation des habitants lors de l'enquête publique prévue à l'automne 2017. Le PLU-H va déterminer les projets de zonage et d'aménagement du quartier pour les 10 ou 15 ans à venir.

Christine Bolze se propose comme animatrice de ce groupe (contact : cbolze@gmail.com 06 82 86 40 22)

Deux prochaines séances de travail sont prévues : les jeudis 26 janvier et 2 février de 19h à 21h30 (lieu : sur les pentes, à arrêter). Nous serons accompagnés par l'association Robins des villes et organiserons ces deux séances interactives sous forme d'ateliers pour consulter et comprendre l'organisation de la démarche PLU-H et consulter - savoir lire les rapports - propositions- cartes du PLU-H.

Il serait intéressant que notre groupe accueille quelques "connaisseurs" (architecte, urbaniste?).

### **Groupe 3** : Quels projets et quelle ville voulons-nous ?

Ce groupe a pour objectif de recenser les projets du 1er :

- d'une part les lieux déjà investis par des projets des mairies centrale ou du 1er (ou métropole), mais aussi des espaces actuellement sans projet,

- d'autre part aller à la rencontre des porteurs de projets du quartier ou proposer ses visions et ses envies sur le quartier, la ville dont nous avons envie. Par exemple, habitats collectifs, lieux de vie intergénérationnels, coopératives de travail etc.

Romain Desbats se propose comme animateur de ce groupe (contact :romain.desbats@gmail.com 06 72 29 40 82)

### **Groupe 4** : Comment porter au mieux notre message ?

Objectif : Modalités adaptées de communication. S'adapter aux formes actuelles pour se faire entendre.

Janis Devillers se propose comme animateur de ce groupe (contact : janis.devillers@gmail.com)

### **Groupe 5** : Structuration juridique et-ou informelle de l'ensemble du travail

Ce groupe a pour objectif de travailler et de proposer une ou des formes les plus adaptées à nos actions :

- Conseil de quartier

- Comité d'intérêts locaux et inter-CDQ

- Association loi 1901

Et contacts à prendre avec les structures similaires de Lyon.

Catherine Herbst se propose comme animatrice de ce groupe (contact : c.herbst@net-c.fr 06 20 42 37 65)

## **Prochaines réunions**

Il a été décidé que pour 2017, une réunion de bureau aurait lieu chaque 1<sup>er</sup> jeudi du mois et une réunion pour tous les membres du conseil de quartier aurait lieu le 3<sup>ème</sup> jeudi du mois.

Les prochaines dates sont donc le jeudi 5 janvier (rue Leynaud) et le jeudi 19 janvier à la Marmite.

D'autre part, pour connaître les disponibilités de la Marmite ou demander du matériel, notre interlocutrice en mairie est Sandrine Darfeuille.